

PLATEFORME VIP

POURQUOI UNE LETTRE D'INFORMATION ?

Un certain nombre de professionnelles et de résidants du Groupement des Possibles sont investis dans les actions de la Plateforme ViP. Il est ressorti lors d'un bilan d'étape qu'il n'était pas évident pour eux de rendre compte du travail qu'ils faisaient à ceux (équipes et autres résidants) qui n'y participaient pas.

Il a donc été décidé de faire 4 fois par an cette "lettre d'information" pour répondre à ce besoin.

Ce document n'a pas vocation à être diffusé en externe.

Des projets qui prennent fin:



Depuis de nombreux mois, la Plateforme ViP a lancé deux gros chantiers :

- La conception d'un **module de formation** de deux jours sur les thématiques de vieillissement, fin de vie, mort et deuil des personnes en situation de précarité.
- La réalisation de **capsules vidéos** pédagogiques sur des sujets bien précis en lien avec nos thématiques.

Deux projets qui se sont achevés au mois de mai.

La formation, testée auprès des étudiants en travail social à Ocellia, a eu des retours très positifs... et force est de constater la pertinence, et la richesse de mélanger les différents savoirs (universitaires, professionnels, expérientiels) et de proposer une grande diversité d'outils pédagogiques.

En ce qui concerne le projet vidéo, après des heures de travail pour la création du contenu, deux jours de tournage ont été organisés. Nous sommes maintenant en attente du travail de montage (pour en savoir plus : aller lire vers l'article sur le site du Groupement [ICI](#)).

Comme d'habitude, ces deux projets ont été menés par la Plateforme ViP, des personnes concernées et des professionnelles de terrain. Si cela amène une plus-value certaine au résultat final, cette démarche participative est aussi très riche pour les participant.e.s.



PLATEFORME VIP

VIEILLISSEMENT ET PRÉCARITÉ, MAIS PAS QUE :
FIN DE VIE, MORT, DEUIL



Que s'est-il passé depuis la dernière fois?

5

Intervention lors d'événements à portée régionale ou nationale

Animation de 4 sessions de formation (3 en formation continue, une initiale)



2

Articles rédigés (l'un autour de la loi 2002-2, l'autre sur le vieillissement comme enjeu du logement d'abord).



La mise en place d'un groupe d'échange à destination d'accompagnants (professionnels et bénévoles)

Le lancement d'un groupe de travail interne au Groupement des Possibles

GROUPEMENT DES POSSIBLES

6

Groupes de travail dans lesquels nous nous sommes inscrits

Une évaluation de la démarche participative au sein de ViP



1

Rencontre interprofessionnelle dans le Nord Isère



Zoom sur le travail interne au Groupement des Possibles en cours et à venir



● A la suite de nombreux décès au sein des structures du Groupement des Possibles, la Plateforme ViP a initié un groupe de travail afin de travailler de manière collective comment ces situations devaient être accompagnées dans notre association.

Une première rencontre a eu lieu en avril 2022, le travail se poursuivra cet automne.



Quels que soient votre service et votre fonction, vous pouvez vous inscrire dans cette démarche. Ecrivez à c.dobovetzky@relaisozanam.org

● Après avoir beaucoup travaillé sur les Pensions de Famille, nous ouvrons nos réflexions aux CHRS. Le but étant de voir si ces structures sont confrontées l'accueil de personnes vieillissantes et quels problèmes cela peut poser (pour les personnes et les professionnels). Deux CHRS ont déjà été rencontrés et le travail va se poursuivre.

Ces rencontres permettront dans un second temps de dresser un état des lieux plus large sur la prise en compte de cette problématique en interne et de pouvoir co-construire des pistes d'amélioration.



Chez ViP c'est Pascal qui porte cette démarche, si vous souhaitez y participer, écrivez lui: p.bruneau@relaisozanam.org

Retour d'un résident participant à la conception du module de formation

" Ce travail auquel nous sommes parvenus, j'en suis pas revenu... C'est tout simplement incroyable pour moi "

"La question de la fin de vie, l'équipe s'y prépare mais rien n'est encore mis en place. J'avais pas imaginé que cela fasse partie de mon travail. C'est important d'avancer et d'adapter le cadre d'accompagnement" professionnel d'un CHRS.



quelques CV de résidents mis en forme pour qu'ils interviennent comme formateurs

Autres projets à venir :

De nombreux autres projets vont avoir lieu d'ici la fin de l'année :

- Grenoble, Lyon, Paris, Bourges, Blois... les demandes de formation ne cessent de nous arriver. D'ici la fin de l'année, la Plateforme ViP animera 8 sessions de formation (du coup, les résidents formateurs ont refaits leur CV !)
- La Plateforme ViP a été sollicitée par le centre national des soins palliatifs et de la fin de vie pour intégrer leur groupe « miroir ». L'idée étant de participer à la conception et/ou à la relecture des outils créés par le centre national afin de s'assurer qu'ils correspondent à la réalité des travailleurs sociaux et des personnes en situations de précarité.
- Organisation d'un temps régional avec la FAS autour du plaidoyer Vieillesse & précarité & accompagnement périmortem (en lien avec la dynamique nationale pour laquelle des actions seront déployées à l'automne 22). Cette rencontre aura lieu à Lyon, le 24/06/22 de 10h à 13h.
- Nous avons reçu un grand nombre de demandes de la part des professionnels concernant la prise en charge des décès en structure aussi bien d'un point de vue législatif qu'organisationnel, aussi nous allons essayer de faire un guide pratique sur cette question.
- Enfin, nous souhaitons organiser une journée de rencontre cet automne rassemblant des personnes accompagnées ou ayant été accompagnées venant de l'ensemble du territoire français (Réunion comprise) afin de mener un travail collectif sur les thématiques portées par ViP . Nous vous en dirons plus très prochainement.



Si vous ou certaines personnes que vous accompagnez sont intéressées, pour participer à l'un ou l'autre de ces projets, contactez nous!



D'ici la prochaine lettre d'information, nous vous souhaitons un bel été!

Charlotte et Pascal